
最新研课心得体会幼儿园 研课心得体
会(汇总5篇)

学习中的快乐，产生于对学习内容的兴趣和深入。世上所有
的人都是喜欢学习的，只是学习的方法和内容不同而已。那
么心得体会怎么写才恰当呢？下面我给大家整理了一些心得
体会范文，希望能够帮助到大家。

研课心得体会幼儿园篇一

研课作为一种教学研究的方式，旨在提高教师的教学水平和
教学质量。我在这次研课活动中选择了教授初中地理课程的
科学化管理方法作为研究内容，并应用于自己的教学实践中。
通过这次研课活动，我深刻体会到研课的重要性和价值，并
从中受益匪浅。

第二段：研课的具体内容和活动过程

我在研课活动中主要研究了地理课程的科学化管理方法，着
重探讨了学生学习兴趣的培养、学习方法的指导和教学资源
的优化。在研究过程中，我参考了相关的教育理论和实践案
例，结合自身的教学经验，进行反复推敲和深入思考。同时，
我还与同事们进行了研讨，互相交流探讨教学的问题和困惑，
并共同查找解决方案。

第三段：研课的收获和启示

通过研课活动，我收获了很多有价值的经验和启示。首先，
我深刻认识到了教学是一个不断探索和创新的过程，只有不
断地去发现问题和解决问题，才能取得更好的教学效果。其
次，我意识到了教师间的互相交流和合作的重要性，通过与
同事们的合作研讨，我学到了很多新的教学方法和策略。最
后，我也意识到了教学资源的重要性，只有充分利用教学资



源，才能提高教学的效果。

第四段：对研课的进一步思考和改进方向

在这次研课活动中，我也发现了一些不足之处。首先，我在
教师与学生的互动上还存在着一定的问题，需要进一步改进
和优化。其次，我在教学设计上还需要更加精细化，考虑到
学生的学习特点和实际情况，制定更加符合他们需求的教学
计划。最后，我也还需要提高自身的教学能力和教育理论素
养，才能更好地应用研究成果。

第五段：总结，对研课的重要性和意义进行总结

通过这次研课活动，我不仅收获了很多教学经验和实践的启
示，更重要的是意识到了教学是一个不断提高和创新的过程。
只有不断地进行研究和研讨，才能提高自己的教学水平和教
学质量。因此，研课是教师职业发展的必经之路，也是提高
教育质量的有效途径。我将继续积极参与研课活动，不断完
善自己的教学方法和策略，为学生提供更好的教育教学服务。

研课心得体会幼儿园篇二

第一段：导入引出研课的背景（200字）

在教学过程中，教师们常常会面临到各种各样的难题。为了
解决这些问题并提高自己的教学水平，许多教师选择参与研
课活动。研课（教学研讨）是指教师们在教学的过程中，通
过相互合作，进行专题、深度的研讨，以提高自身的教学能
力和水平，进而提升学生的学习效果。在我参与研课的过程
中，不仅收获颇丰，还对教学有了更加清晰的认识与思考。

第二段：研课的目标与方法（200字）

研课的目标是教师之间的相互学习与交流，通过讨论与研究



问题，提出解决方案，改进教学内容与方法。在研课过程中，
我们采用了多种方法，如小组研讨、案例分析、教学观摩等。
这些方法有助于我们更加全面地了解问题，并从不同的角度
思考和解决问题。

第三段：研课心得的收获（300字）

通过研课，我深刻意识到教学永无止境。作为一名教师，我
们需要不断学习和提高自己的教学能力。在研课过程中，我
学到了许多新的教学理念和方法。这些理念和方法使我更加
灵活地运用在课堂上，从而提高了教学的效果。此外，我还
通过与其他教师的交流与讨论，增强了自己的专业素养和教
学自信心。在教学中遇到问题时，我也更加懂得主动去寻找
解决问题的办法。

第四段：研课心得对学生的影响（300字）

研课的收获不仅能够体现在教师个人能力的提高上，还能够
对学生产生积极的影响。通过运用新的教学理念和方法，我
能够更好地理解学生的需求并满足他们的学习需求。我更加
注重培养学生的创造性思维和实践能力，让他们主动参与到
学习中来。同时，我也更加注重反馈的准确性和及时性，以
便及时调整教学策略，提高学生的学习效果。

第五段：总结研课心得的重要性（200字）

总的来说，研课是教师提高自身教学能力和水平的有效途径
之一。通过参与研课活动，教师们能够相互交流并从中获得
更多的教学思路与经验。研课不仅有利于提高我们的教学效
果，还可以推动整个学校的教育发展。因此，我们应该积极
参与研课活动，并将所学的知识和经验运用到自己的教学中，
不断提高自己的教学水平，以给学生提供更好的学习体验和
教育服务。



研课心得体会幼儿园篇三

第五次研课终于结束了，可是我的心里并没有因此而轻松，
因为这一次主持研课，我作为主持人，反而是收获最大的，
最多的。感觉最强烈的是，它暴露了我的种种不足，让我清
晰地看到了自身存在的问题：文本解读能力差，课堂应对不
足，做事没有敬事而信等。

回顾从接受任务到真正参与主持，我更看到了自己的成长。
用青风老师的话说，就是换个角度学习，收获更多。

跟着网师学习研课，是在09年网师上学期，那时，我很贪婪，
研课过关后，我就去攻其他网师课程了而不是选择继续参与
研课。直到去年20xx年新学年开始，我才用有效教学框架来
备课。开始备课很艰难，每节课都要花四五个小时，后来越
来越得心应手，一学期，用框架备了两册课文。

但是，我可从来没想过作为主持人来参与网师的研课啊，我
清楚我的水平，这一点我是很有自知之明的。所以去年冬天，
青风老师找到我的时候，我想都没想就拒绝了。不过，面对
讲师的信任，最终答应了下来，也许我心里也想尝试换个角
度来学习吧。

接下来，根据青风老师的要求，我要主持的可能是低段童话
教学，于是我跑到小学去借一二年级的语文课本，看有哪些
课文属于童话。我第一次体会到讲师们的一个辛苦——原来
选定一篇要研讨的课文是这么难啊。

其实，我对课本的胡乱翻翻，与后面的经历相比，一点也不
能称之为难呢。

这学期开学初，青风老师确定了主持研课的顺序，我是主持
第三次，后来由于第五次研课主持人蓝玫那里有些情况，改
为主持第五次。第五次是要研中段写人的记叙文。于是又借



课本翻，在点来点去。选定了一个，被讲师们否定，又选定
一个，又被否定……后来，终于确定了《军神》，写出了文
本解读和教材解读，我设计了框架，制作了课件，又跑到附
近小学上了一次。以为这次是尘埃落定了。

可是，谁知好事如此多磨呢，把课文放到备课室里，魏老师
反对用这篇课文，说这篇课文假得很明显，小醉老师等也说
这是红色文本，否定掉！终于选定了《西门豹》。这时候，
发现自己鉴别文本的能力有待提高，当然这不是一蹴而就的，
需要丰富的阅读积淀。

好吧，重新开始，解读，确定教学目标，确定研课目标……
这时候，我心里竟然有些懈怠了，不及准备《军神》时那样
投入。好在有青风老师和魏老师的给力支持和协助，终于顺
利完成了资料包的制作。我自己也设计了一个针对原文的框
架，在自己班里上了一节。

在《建议》的第四次研讨中，魏老师和干老师对交集点的辨
析，对《西门豹》交集点的讨论，也为第五次研课作了很好
的铺垫。所以前天晚上顺利写出了主持稿，昨天上午因去县
城参加一次考试没有时间修改，昨天下午才进行了修改。修
改之后，我心里既轻松又紧张，既兴奋又忐忑。

昨天晚上，正式主持研课。刚好逢上学校开考务会，请假。
急匆匆吃过晚饭，锻炼身体，6点40分，坐在电脑前，等待上
课了。

开始了，先公布作业，然后重温研课目标，接着围绕研课目
标进行讨论。

由于青风老师和干老师给力助阵，课堂讨论得很是热烈。先
感谢一下。特别是干老师，他的身体正不舒服呢！我的主持
稿内容很多，先把交集点的一些东东抛出后，接下来该抛出
两份预习作业来讨论了，青风老师提醒我让我请学员们讨论



一下《西门豹》里有哪些交集点，我这才意识到，课堂成了
理论课堂了。讨论了一会儿，学员参与讨论的热情很高，我
却一心想着下一步做什么，很少回应学员的发言（这就是主
持人的失职啊，用佐藤学的话说，就是没接住学员投来
的“球”）。过了一会儿，把两份预习作业拿出来讨论，之
后刚把干老师的设计拿出来，干老师拿出了他修改后的，这
时候，顶顶佩服干老师！大家围绕干老师的设计讨论开来，
我呢，也忘了自己的主持人身份，陶醉在干老师设计的问题
之中！当然也就顾不上学员们提出的问题了，心里想着反正
有干老师和青风老师呢。

上次研课，干老师就提出三年级开始要把教学重点放在文本
细读。什么叫文本细读啊？看干老师的设计就知道了。西门
豹的形象，我也只是读出常规的解读。用原文给我们班上课
时，我和学生讨论了原文的最后一段。西门豹与子产、宓不
齐的区别在哪里？西门豹治邺，民不敢欺，子产、宓不齐治
理地方，是民不能欺、民不忍欺。我们只是讨论到西门豹是
威慑百姓，没有把西门豹与法家联系起来。经过干老师的分
析，我和学员们才认识到：原来他们三个做法的区别就是法
家与儒家的区别啊。课文中也有这样一句：“此，谁也不敢
再提给河伯娶媳妇”这不就是威慑所致么？如果在这里能够
引发交集点，那么就会真正把握好了西门豹的形象。

讨论进行到八点多，我觉得再把两份框架拿出来讨论已经没
有必要了，青风老师也是这个意思。于是果断地改变了计划。
开始讨论研课目标二：浪漫精确综合三阶段在教学中的运用。
我先是出示了怀特海的关于三阶段的原文，接下来出示一份
框架，结合框架作者的反思来讨论对三阶段的理解。这个板
块最有价值的地方还是干老师给出的一个建议：预习中的问
题要细，这个细是指能引导学生细读文本。真是很精辟的提
示啊，我赶紧复制了下来，青风老师也同时提醒我记下来，
嘿嘿，我们想到一块儿了！

关于三阶段的运用，我出示的问题自己都觉得不好，因为找



不到学员们的交集点，所以感觉匆匆而过的样子。好在不是
本次研课的最重点的部分。

研课进行到九点十分，来不及小结了，匆匆宣布下课。

在研课进行中，我总是忘了我的主持人身份，参与讨论不多。
作为一名学员，我也是极少参与讨论的，一方面因为思维比
较慢，一方面因为习惯了聆听，还有就是晚上要陪孩子，很
多时候都只是课后看记录呢。就是昨晚我坐在电脑前主持的
时候，孩子们也总在一旁叫：“妈妈，你看”“妈妈，你
看”，呵呵，也是一种干扰了。所以看到学员们课后献花献
咖啡的，我感到很惭愧啊。

研课结束了，干老师青风老师还在与学员们讨论着，我先当
了逃兵，匆匆传了几份附简评的作业给学员后，就去陪孩子
们了。孩子们睡下后，回到电脑前，看到青风老师给我的肯
定，更觉得惭愧了，觉得自己准备不够好，没有做到敬事而
信，这不是网师的品质。

今天上课看到理想课堂群里干老师的话，才开始反思我们确
定的这次研课目标。干老师说，昨晚的课，似乎有意想加强
理论在实践中的运用。的确是这样的，在研课中，这样妥不
妥？我认为是合适的。在具体的教学中，需要理论的指导。
交集点，是教育理论概念，同时也是认知心理学的概念。我
们的学科教学，不就是要用理论来指导对文本的处理、对文
本的细读么？魏老师说，之所以许多教学之所以少慢差费，
就是按部就班地组织教学，不从交集点出发，不从真实的问
题出发。

其实交集点不仅可以指导我们的新课教学，还可以指导复习
课的教学，明确学生的问题模糊处，引导学生把前后知识点
联系起来，才算是完成复习的任务啊。

所以，感觉身为主持人，是参与研课中收获最多的。与收获



相比，前期的折磨，又算得了什么呢？只不过是要交的一
点“学费”罢了，也早就像风一样飘散啦。

所以，现在，最想说的就是：感谢研课！

当然更要感谢给我无比信任和帮助的讲师们！

对青风老师，我经常有愧疚的感觉，因为麻烦他太多啦，不
知道他有没有比自己主持研课还要麻烦的感觉？呵呵。

这学期，因为学生要参加中考，我们提前学完了课本，一直
在复习，我就没有运用框架来备课，现在来看，如果用交集
点来指导备课，用框架来设计，当然是完全合适的，会使复
习的效果更好呢。

在以后的教学中，我会继续用框架来备课的，我也希望能把
理想课堂构筑到我们学校的每一所教室（当然这是不太可能
的想法，因为接受县教研室的安排，可能要搞什么高效课堂
了，但我总觉得，无论是杜郎口模式还是永威教学模式，就
像干老师分析的那样——无力发展教师专业，想要寻找一条
教师可以置身于学习之外的便宜教学模式。

在研课中成长，这是研课结束后涌上心头的第一句话，是我
这次主持研课的最深切体会！暗暗下了决心：以后我会以更
大的热情在研课中学习，向研课更深处漫溯！

研课心得体会幼儿园篇四

第一段：引言（150字）

研课心得体会是我在大学期间最重要的学习方式之一。研究
课程的过程不仅帮助我更深入地理解所学知识，还提供了许
多实践机会，培养了我的解决问题的能力。通过与同学和教
授的讨论，我不断提高自己的学术水平。在这篇文章中，我



将分享我在研究课程中获得的宝贵经验和体会。

第二段：深入学习知识（250字）

通过研课，我意识到只有深入学习知识，才能真正理解和运
用它。在过去的学习中，我常常只掌握皮毛，没有深入探究
知识的本质。而通过研究课程，我在专业领域进行深入研究，
探索了相关领域的前沿发展，并与教授和同学进行讨论。这
样的交流不仅帮助我加深对知识的理解，还启发了我的思考
和创新能力。通过深入学习知识，我从原本的被动接受转变
为主动探索，不断提高自己。

第三段：培养解决问题的能力（250字）

研课过程中，我不仅学到了知识，还培养了解决问题的能力。
在研究课程中，我常常面临各种挑战和困难，需要自己寻找
解决办法。通过解决问题的过程，我认识到关键思考和创新
是解决问题的关键。我学会了提问、分析和整合信息，找到
问题的核心，并提出解决方案。这种培养的能力在我今后的
学习和工作中都将受益匪浅。

第四段：借助交流合作提高学术水平（300字）

在研课过程中，我发现与同学和教授的交流合作对于提高学
术水平非常重要。通过与同学的讨论，我能够听到不同的观
点和见解，从而拓宽了我的思维范围。与教授的交流让我能
够更好地理解专业知识，并得到更深入的指导。在小组项目
中，我学会了团队合作和领导能力，并通过与不同专业背景
的同学合作，互相学习和启发。这样的交流合作不仅提升了
我的学术水平，还为我今后的发展打下了坚实的基础。

第五段：总结（250字）

通过研课心得体会，我深刻认识到研究课程对于学生的重要



性。通过深入学习知识、培养解决问题的能力和借助交流合
作提高学术水平，我不仅加深了对专业知识的理解，还培养
了批判性思维和创新能力。研课过程中的挫折与收获让我成
长为一个更自信、更有能力面对未来挑战的人。我鼓励每一
个学生都能够积极参与研课，善于思考和创新，不断提升自
己的学术水平，并为实现个人的梦想而努力奋斗。

研课心得体会幼儿园篇五

9日、10日这两天是我们农安县小学语文“送教下乡”培训第
三阶段研磨课阶段，9日那天早晨天空中飘着雪花，是我们入
冬以来的第一场雪，气温也骤然下降。虽然天气很冷，但是
我们的心是火热的，因为进修两位教研员不畏严寒、不辞辛
苦来到我们这个偏僻的乡镇小学，为我们推行大阅读进行指
导，面对面地交流、指导，这是我从教十几年来所没有过的。
回首这次磨课、研课经历，我收获了很多。总的来说，我经
历和老师们合作学习，共同研讨的过程，在研讨中，老师们
的知识经验，思想方法进行交流和相互的碰撞，从而使我们
在这种交流和碰撞中激发了灵感，剧烈的触动了我们的心灵，
使我们在推行大阅读的思想认识有了巨大的提高。

磨课是一个艰苦的反复修正的过程。在磨课中，先通过自己
的学习，吸取精华，加以改造，灵活运用于该课教学及教研
之中。对自己的说课、讲课认真回忆、思考，向大家简析自
己该课教学的优点和缺点，对某些重要问题作简要说明，提
出某些问题请大家讨论，并虚心听取参与教师的评议，对参
与教师提出的问题和意见作必要的解释，要作好记录，发现
失误，吸取教训，避免重蹈覆辙。

总之，这次磨课研课活动是一次思想的碰撞，是智慧的交流，
老师们交流自己的见解的同时，也在不断提升自我，共同学
习，共同成长。


